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C’est ainsi que la Française des Jeux, à la suite des scandales qui secouent le sport, a rap-

pelé le mouvement sportif à ses principes fondamentaux. Les affaires de dopage et de cor-

ruption en tout genre ne cessent de fleurir et alimentent les pages de nos médias, bien qu’il 

existe une certaine retenue dans les propos. Nous pourrions y consacrer tous les mois l’in-

tégralité du Scoop sans parvenir à publier  tout ce qui est  révélé. 

 

Les dirigeants les plus honnêtes sont souvent dépassés par l’ampleur des affaires, et les 

réponses apportées par les grandes fédérations, les organes de régulation et autres agences 

sont affligeantes, sans compter les réactions de politiques qui veulent minimiser l’impor-

tance des faits avérés. Il est à souligner que notoirement les procédures et sanctions arri-

vent plus par des tribunaux civils que par les instances sportives, dernier exemple l’affaire 

Lance Armstrong. 

 

Les comportements d’athlètes qui se croient tout permis, tant ils sont auréolés de gloire, ne 

font que renvoyer une image de sportifs qui soit la pire pour notre jeunesse. Quand l’exem-

plarité est défaillante alors le ver est dans la pomme, on le savait depuis longtemps, alors le 

pourrissement s’accélère et devient contagieux. 

 

En définitive tous les sports sont concernés plus ou moins, la seule sanction efficace serait 

une désaffection du public, car sans les recettes attendues tout alors serait remis en cause 

et l’organisation du sport tout entière serait atteinte. On peut être sceptique sur la réaction 

des publics, car dopage et scandales en tout genre se sont banalisés. Tous pourris ??? Peut-

être pas encore… Il est encore tant d’inverser la tendance, et c’est ici que le politique peut 

jouer un rôle majeur. La France s’honorerait de lancer une campagne nationale pour abor-

der ces sujets sans aucun tabou. Ils existent, on ne peut donc les ignorer et compter les 

coups bas qui sont portés au sport, sans oublier les violences et incivilités qui sont mon-

naie courante. 

 

Ce qui est décourageant, c’est que des centaines de milliers d’éducateurs et de dirigeantes 

et dirigeants s’évertuent à transmettre les valeurs du sport tout au long de l’année dans 

une société qui en a bien besoin. On sait que dans ce combat de tous les jours, nous per-

dons des forces humaines, elles finissent par se décourager. La lutte est inégale. Le sport 

doit redevenir une source de fierté pour toutes celles et ceux qui y consacrent tant d’éner-

gie, ils le méritent bien et nous les connaissons dans chaque discipline et bien au-delà. 

Nous pouvons les remercier pour leur ténacité et leur dévouement bénévole dans un tel 

contexte, mais prenons garde les voyants sont au rouge, et c’est la structure même du sport 

qui est en péril, les élections de cette olympiade prouvent que les bénévoles acceptent de 

moins en moins de responsabilités et le renouvellement devient très problématique. 

 

Si l’Etat ne prend pas en compte ce problème, la professionnalisation deviendra de plus en 

plus nécessaire, seul élément de stabilisation, cette dernière aura ses limites en raison des 

financements nécessaires, sauf pour quelques disciplines qui ont les moyens d’y faire face. 

Ce constat alarmant est partagé par la grande majorité des dirigeantes et dirigeants du Val-

de-Marne, il mérite un débat pour identifier vraiment les causes et proposer des solutions. 

 

Si le sport perd sa valeur, et bien oui il perdra ses valeurs et ses bénévoles !!! 

C.L 

Si le sport perd sa valeur, il perd ses valeurs 

Comité Départemental Olympique et Sportif du Val-de-Marne Mars 2013 

N°233 

Avec le soutien du  
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La Cour des Comptes met les pieds dans le plat 

Le rapport de la Cour des 

Comptes, publié au début de 

l’année, est très critique vis-à-

vis de l’Etat qui dépense 4 ,3 

milliards d’euros dont 3,5 mil-

liards consacrés au sport sco-

laire et universitaire, lequel 

n’atteint pas les objectifs affi-

chés en matière de sport pour 

tous et de sport de haut niveau. 

Sous le titre « Sport pour tous 

et sport de haut niveau : pour 

une réorientation de l’Action 

de l’Etat », ce dernier semble 

en avoir pris vraiment compte 

au regard des nouvelles orien-

tations du ministère des 

sports. 

 

La Cour des Comptes a formu-

lé un certain nombre de re-

commandations structurées 

autour de quatre thèmes : 

 Adapter le rôle de régula-

tion de l’Etat ; 

 Développer une politique 

efficace de réduction des 

inégalités dans l’accès au 

sport ; 

 Accroître l’efficience du 

dispositif du sport de haut 

niveau et renforcer sa 

structuration ; 

 Réformer les relations avec 

le mouvement sportif et 

réaffirmer l’unité du sport. 

 

On pourrait, en résumé, indi-

quer que les subventions s’ap-

parentent davantage à du fonc-

tionnement qu’à des aides ci-

blées pour des projets répon-

dant à une demande sociale. Il 

n’est pas non plus inconve-

nant, au regard des chiffres, de 

remarquer que le sport scolaire 

et universitaire qui bénéficie 

au total de 3,5 milliards d’eu-

ros, soit 80% des crédits, sem-

ble refermé sur lui-même pour 

diverses raisons, refusant  une 

large ouverture au mouvement 

sportif. 

 

C’est un point de friction très 

ancien qui donnera lieu à 

beaucoup de débats qui de-

vraient permettre au mouve-

ment sportif, nous l’espérons, 

d’avoir une meilleur approche 

des publics scolaires et univer-

sitaires. 

 

Il existe aussi un manque d’é-

quipements sportifs qui sont 

un frein indiscutable au déve-

loppement cohérent des activi-

tés physiques, et le retard ne 

sera pas comblé en quelques 

années, l’effort est gigantesque, 

chacun le sait. 

Elections fédérales, résultat du deuxième tour 

Dans notre Scoop n°232 de 

février, nous faisions mention 

d’une innovation à la Fédéra-

tion Française de Volley-ball : 

un vote par internet des clubs 

affiliés qui avait conduit à un 

deuxième tour. 

La liste conduite par Yves 

BOUGET est arrivée en tête, il 

devient donc président 

(49,37% contre 46,67% et 

3,96% de votes blancs). Le 

résultat a été très serré,  ce 

n’est pas une surprise.  

Nous espérons que l’entente, 

après cette élection, sera tout 

aussi étroite avec le gagnant, 

que le perdant Eric Tanguy, 

pour le bien de ce sport. 

Fédérations : Réelections 

L’ancien rugbyman Jean GA-

CHASSIN a été réélu pour un 

second mandat à la Fédération 

Française de Tennis où il y 

aura beaucoup à faire pour le 

« nouveau Roland Garros », les 

associations locales redoublant 

d’effort et multipliant les sou-

tiens. 

Egalement pour un deuxième 

mandat, David LAPPARTIENT 

a été reconduit à la Fédération 

Française de Cyclisme où il 

devra faire face au départ des 

cadres techniques. Isabelle 

GAUTHERON précise qu’elle a 

demandé à quitter ses fonc-

tions, ce qui sera effectif en 

avril, et Florian ROUSSEAU, 

démotivé par le manque de 

soutien, a abandonné son pos-

te d’entraineur à l’issue des 

derniers championnats du 

monde. Grégory BAUGÉ est 

donc dans l’inconnu… 

Fédération Française de Boxe : le président 
suspendu 

L’Association Internationale de 

Boxe Amateur (AIBA) vient de 

suspendre, Humbert FURGO-

NI, président de la Fédération 

Française de Boxe, pour 18 

mois, à la veille de l’Assemblée 

Générale élective… Le motif, 

violation du code disciplinaire, 

dissimule un profond malaise, 

le président ayant déclaré de-

vant les caméras de télévision 

que « la France n’était pas 

assez riche pour avoir une 

médaille ».  

Yves BOUGET 

« rapport […]

très critique vis

-à-vis de l’Etat 

qui dépense 4 ,3 

milliards 

d’euros dont 

3,5 milliards 

consacrés au 

sport scolaire 

et 

universitaire» 

Jean GACHASSIN 
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« l’Etat ne 

verserait pas 

en 2013 cette 

somme de 13 

millions, 

sanction qui 

risque 

d’amener le 

stade à avoir 

des pertes cette 

année » 

Le stade de France, un vrai casse tête !!!  

La Ministre, Valérie Four-

neyron, a engagé depuis octo-

bre 2012 un  bras de fer avec le 

consortium qui gère le stade. 

 

On sait que chaque année l’E-

tat verse une somme de 13 mil-

lions, indemnité prévue au 

contrat passé en 1990. Au total 

c’est une somme de 155 mil-

lions d’euros qui est entrée 

dans les caisses du stade, qui 

par ailleurs fait des bénéfices 

d’exploitation qu’il engendre 

par les activités sportives, 

culturelles et autres… 

 

La Ministre, au motif que le 

stade n’avait pas de club rési-

dant, a décidé que l’Etat ne 

verserait pas en 2013 cette 

somme de 13 millions, sanction 

qui risque d’amener le stade à 

avoir des pertes cette année, en 

raison des fortes baisses obser-

vées de ses recettes sur les trois 

dernières années qui pour-

raient donc s’accentuer cette 

année. 

Quand on sait que c’est la seule 

enceinte en Ile-de-France à 

pouvoir accueillir de grandes 

manifestations internationales, 

la situation est donc préoccu-

pante. 

 

La décision qui a été prise, 

était d’autant plus facile à 

prendre que le Conseil Consti-

tutionnel, le 11 février 2011, 

avait jugé illégale la loi rati-

fiant la convention. La situa-

tion ne pourra rester en l’état, 

car l’Etat ne peut se permettre, 

à l’approche de l’Euro 2016, de 

trouver une solution provisoire 

acceptable pour les deux par-

ties. 

 

Il existe aussi un autre point 

tout aussi embarrassant, c’est 

le futur grand stade à Evry qui 

a été porté par la Fédération 

Française de Rugby. Ce projet 

menace l’existence même du 

Stade de France, menace pour 

l’instant virtuelle, dans la me-

sure où le projet a rencontré 

plusieurs obstacles, structu-

rels, politiques et financiers. 

Des experts ont jugé que les 

deux stades pourraient bien se 

neutraliser par une concurren-

ce qui ne serait profitable à 

aucun des deux. Il y a donc fort 

à parier que la FFR prolonge 

son contrat avec le Stade Fran-

ce jusqu’en 2018, le gestionnai-

re étant disposé à revoir ses 

tarifs à la baisse. 

 

La prudence sera donc de mi-

se, l’Etat ne pouvant mettre en 

péril le Stade de France qui a 

besoin de travaux de rénova-

tion pour être au niveau des 

autres stades européens.  

 

Hier simples terrains de jeu, 

les enceintes sportives sont 

aujourd’hui au cœur de vérita-

bles enjeux stratégiques pour 

les clubs, les collectivités et 

l’Etat. Le choix d’un modèle 

économique pertinent condi-

tionne plus que jamais la pé-

rennité de l’équipement Valérie FOURNEYRON 

DIGES : Nomination de Paul MOURIER 
Préfet hors cadre, Paul MOU-

RIER, a été nommé, en Conseil 

des Ministres, Délégué Inter-

ministériel aux Grands Evéne-

ments Sportifs (DIGES). Il 

aura la responsabilité d’animer 

et de coordonner les activités 

lors des événements de dimen-

sion internationale se dérou-

lant en France.  

Paul MOURIER 

INSEP : De Vincenzi nommé directeur 

Le Directeur Technique de la 

Fédération Française de Bas-

ket, Jean-Pierre DE VINCEN-

ZI, est nommé directeur de 

l’INSEP où il remplace Thierry 

MAUDET, en poste depuis  

2007. 

Argent 

En décembre était publiée cet-

te information : « Au nom de 

la rigueur budgétaire, la Ville 

de PARIS ne subventionnera 

plus le Paris Saint Germain 

selon Jean VUILLERMOZ, 

maire adjoint chargé des 

sports. Cependant, une aide 

sera maintenue en faveur des 

clubs « filleuls » et de la sec-

tion féminine…. » Encore faut-

il préciser que cette subvention 

a purement et simplement été 

retirée du budget des sports… 

amputé d’autant au grand dé-

sappointement du responsable 

de la politique sportive de la 

capitale. 

J.P DE VINCENZI 

3 500 emplois d’avenir dans le sport 

Le CNOSF s’est engagé à créer 

3.500 emplois d’avenir dans le 

sport avant la fin 2013. Les 

premières conventions sont en 

cours de signatures et d’autres 

suivront rapidement. 
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Dopage 

L’Australie, comme l’Allema-

gne, il y a quelques années, 

découvre l’ampleur du dopage 

et menace de ne plus soutenir 

le sport. 

 

Suspecté dans l’Affaire Puerto, 

le tennis et ses grands cham-

pions se déclarent en faveur du 

passeport biologique.  Dans la 

foulée, le football, également 

suspecté, réclame le même 

passeport.  

 

Une commission indépendante 

avait été mise en place par l’U-

CI à la suite des aveux de dopa-

ge de Lance ARMSTRONG, 

pour déterminer si le coureur 

américain (et d’autres) avait 

bénéficié de complicité au sein 

de l’instance internationale. 

Cette commission a été dissou-

te et l’information n’a pas été 

commentée. Les lignes qui 

suivent vont nous permettre de 

comprendre… 

 

L’UCI avisait les coureurs sus-

pectés de valeurs anormales et 

Hein VERBRUGGEN, prési-

dent de 1991 à 2005, a confir-

mé avoir lui-même avisé Lance 

ARMSTRONG. Il complète en 

indiquant que « l’idée était de 

convaincre d’arrêter le dopa-

ge ». Dans le même ordre d’i-

dée et avec le même objectif, le 

médecin chef de l’UCI, le doc-

teur Mario ZORZOLI, détaillait 

les procédures et la stratégie de 

l’UCI à toutes les équipes qui le 

souhaitaient. En persévérant 

dans leurs investigations, des 

journalistes ont, par ailleurs, 

dévoilé que la fortune de Hein 

VERBRUGGEN était gérée par 

une structure américaine où 

officiait un ami de Lance ARM-

STRONG !     

 

Toujours en investiguant, il a 

été démontré qu’un médecin 

d’équipe était médecin-

contrôleur de 1990 à 2004 ! Ce 

médecin est flamand, c’est le 

docteur Dag Van ESLANDE, et 

si nous ne citerons pas le nom 

de l’équipe concernée, nous 

donnerons un indice: cette 

équipe a changé régulièrement 

de nom tout en conservant le 

même leader. 

 

Enfin, les suspensions s’accu-

mulent, toutes disciplines 

sportives confondues et on 

dénombre beaucoup de cas de 

médaillés… Il reste du chemin 

à parcourir et la rubrique 

continuera à alimenter  les 

colonnes du SCOOP.  

« les 

suspensions 

s’accumulent, 

toutes 

disciplines 

sportives 

confondues et 

on dénombre 

beaucoup de 

cas de 

médaillés…  » 

Athlétisme : le meeting de Villeneuve d’Asq 
annulé 

Programmé le 28 juin, la 2e-

plus grande manifestation d’a-

thlétisme en France a été an-

nulée, les collectivités locales 

s’étant désengagées après l’é-

chec de l’édition 2012 (10.000 

spectateurs mais 3.500 entrées 

payantes). 

Affaire Puerto : l’Espagne dans la contradiction 

L’Affaire Puerto débute en mai 

2006 par l’arrestation de plu-

sieurs protagonistes et la dé-

couverte de nombreuses po-

ches de sang. Au centre de l’af-

faire, le docteur  Eufemiano 

FUENTES, modeste médecin 

et personnage curieux très 

attiré par l’argent, qui préten-

dra plus tard que sa pratique 

d’auto transfusion était sans 

danger sur la santé.  

 

Si des noms de coureurs cyclis-

tes sont cités, les autorités es-

pagnoles (interventions du 

ministre des sports puis du 1er 

ministre) stoppent très vite la 

diffusion de noms dans les 

autres disciplines et, toujours 

sur interventions, l’affaire sera 

déclarée classée. 

 

C’était sans compter sur la 

pugnacité du CONI qui sus-

pend les coureurs espagnols 

cités, en Italie, et mets l’UCI en 

demeure de répercuter les 

sanctions dans les autres pays, 

donc de reprendre la procédu-

re en Espagne.  

 

Le gouvernement espagnol 

s’efface et accepte l’idée d’un 

procès, procès qui vient de 

s’ouvrir avec cette spécificité 

bien particulière d’anonymat… 

 

Bernard HINAULT dénonce 

l’inégalité entre les disciplines 

puisque dans cette affaire, 

seuls des noms de cyclistes 

sont diffusés alors que l’on a la 

preuve formelle que d’autres 

disciplines sont impliquées.  

 

Pour leur part, les autorités 

espagnoles ont exigé et obtenu 

qu’aucun autre nom ne soit 

divulgué, ce que le président de 

la FFC, David LAPARTIENT 

qualifie de « farce ». 

  

Il ne faut pas attendre de résul-

tats, 7 ans après le début de 

l’affaire, si ce n’est que le dopa-

ge organisé ne concerne pas 

que le cyclisme et que nous ne 

connaitrons jamais les diverses 

implications.   

Dr. FUENTES 

« Il ne faut pas 

attendre de 

résultats, 7 ans 

après le début 

de l’affaire » 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Eufemiano_Fuentes
http://fr.wikipedia.org/wiki/Eufemiano_Fuentes


JO 2014 : Budget explosé 

Le Budget des Jeux Olympi-

ques de Sotchi (Russie) est 5 

fois supérieur au budget initial. 

En conséquence, le responsa-

ble a été limogé « en direct » et 

les écologistes contestent les 

travaux effectués sans aucun 

respect de l’environnement. 

 

Il est à noter que l’essentiel des 

dépenses concerne des aména-

gements d’infrastructures dans 

la région, travaux non budgé-

tés.     

A ces jeux, la France pourrait 

acheter 7.000 billets. 
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Football : Le grand scandale 

Interpol, office international 

de police, a récemment lancé 

un pavé dans la mare alors que 

l’enquête est toujours en cours. 

 

Et quel pavé ! Un super réseau 

soupçonné d’avoir « truqué » 

plus de 380 matchs… dont des 

rencontres de Ligue des Cham-

pions, des matchs qualificatifs 

pour la Coupe du Monde. 

 

425 personnes seraient concer-

nées  : arbitres, dirigeants, 

joueurs, etc… dans une quin-

zaine de pays. Il se dit que 80% 

des personnes approchées ont 

répondu aux sollicitations ! 

 

Les cerveaux de cette mafia 

auraient été localisés en Asie 

où les autorités locales  de Sin-

gapour ont promis d’aider les 

enquêteurs; Singapour qui 

n’extrade que vers peu de pays 

et uniquement si les lois singa-

pouriennes ont été violées. 

 

Peu concernée, la France le 

serait pour des matchs de Li-

gue 2, des matchs sans enjeu. 

D’autres pays, l’Allemagne, la 

Grande Bretagne, la Turquie, 

la Suisse, la Finlande, la Hon-

grie, la Belgique, l’Autriche, 

etc… sont impliqués au grand 

désarroi des dirigeants.  

 

Notre sélectionneur national, 

Didier DESCHAMPS, s’est 

montré étonné, le Président de 

la FIFA, Sepp BLATTER, fata-

liste, précise que le football est 

un jeu et qu’il y a toujours des 

tricheurs dans un jeu. Enfin, la 

Française des Jeux rappel-

le que « si le sport perd sa va-

leur, il perd ses valeurs ». 

 

Football : Encore 22 morts à Port Saïd 

Il y a plus d’un an, 74 person-

nes avaient perdu la vie dans 

une bagarre à l’issue d’un 

match de football. 70 person-

nes dont 9 policiers étaient 

jugées et le verdict, terrible, 21 

condamnations à mort, a pro-

voqué des débordements tels 

que… 22 autres sont morts ! 

N’oublions pas les 200 blessés, 

200 comme le soir du match.  

 

Les autorités égyptiennes se 

retranchent derrière des mou-

vements de supporters et des 

violences incontrôlées sans que 

les autres nations et les instan-

ces internationales ne fassent 

le moindre commentaire. 

 

JO 2012 : Budget sécurité 

Lorsque l’on parle d’un budget, 

c’est généralement parce qu’il 

se distingue par des excès non 

prévus. C’est le cas de la sécuri-

té qu’il a fallu renforcer afin de 

permettre aux derniers Jeux 

Olympiques de se dérouler 

dans de bonnes conditions. 

Sauf que cette mission a été 

sous-traitée à une société qu’il 

a fallu renforcer avec 3.500 

militaires et qu’il faut doréna-

vant régler les frais (20 mil-

lions d’euros)…  

JO : la Lutte hors-jeu 

Alors que l’on parlait du penta-

thlon moderne, désuet et cou-

teux, ou du taekwondo, trop 

coréen, c’est, à la surprise gé-

nérale, la lutte que le CIO a 

choisi d’exclure du programme 

olympique à partir de 2020. 

Sport olympique depuis 1896, 

la lutte, discipline ancestrale, 

justement appréciée, faisait 

des Jeux Olympiques « son » 

événement.  

 

Le président de la Fédération 

Française, Salvatore ATTAR-

DO, consterné, a jugé cette 

décision incompréhensible…

Quant au président de la Fédé-

ration Internationale, le suisse 

Raphaël MARTINETTI, jugé 

trop laxiste, il a été contraint 

de démissionner.  
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Rencontre « Emplois d’avenir » 

La Direction Départementale 

Interministérielle de la Cohé-

sion Sociale du Val-de-Marne 

vous communique l’informa-

tion suivante :  

 

Rencontre «Emplois d’avenir» 

Mercredi 20 mars 

Pavillon des Archives  

Départementales 

10, rue des Archives 

94000 Créteil 

De 9h30 à 12h30 

  

Dans le cadre de la mise en 

œuvre des emplois d’avenir la 

DIRECCTE et la DDICS orga-

nisent une rencontre entre les 

services de l’Etat, Pôle emploi, 

Cap emploi, les fédérations 

d’éducation populaire,  les 

Missions locales, le Réseau 

d’Information Jeunesse et les 

associations disposant d’un 

poste FONJEP à propos de ce 

nouveau dispositif d’emploi 

aidé. 

  

Ce temps d’échange sera l’oc-

casion de présenter et de préci-

ser les modalités du dispositif, 

d’en assurer le relais auprès 

des acteurs concernés et de 

consacrer un temps de discus-

sion avec les participants. 

 

Attention le nombre de places 

est limité à 80 (impératif), il 

est donc indispensable de 

s’inscrire. Pour cela, envoyez 

un courriel à :   

philippe.toumi@val-de-

marne.gouv.fr  

(01.45.17.09.43) ,  

ou francine.fittes@val-de-

marne.gouv.fr 

(01.45.17.09.34).  

 

Football : Mondial 2022 

Décidemment le monde du 

football est la cible du mois ! 

Un journal spécialisé français 

dénonce une désignation 

« hors de toute logique » du 

pays organisateur du Mondial 

2022, le Qatar, et implique de 

nombreuses personnalités 

françaises dont Nicolas SAR-

KOZY et Michel PLATINI.  

La FIFA a cependant répondu 

qu’elle ne revotera pas et le 

Qatar persiste dans sa candida-

ture pour les Jeux Olympiques 

2024 après les échecs pour 

2016 et 2020. 

 

S’appuyant sur des ressources 

financières considérables, le 

Qatar veut émerveiller le mon-

de par la qualité et l’originalité 

de ses organisations. Ainsi 

pour la Coupe du Monde de 

Football 2022, il est prévu de 

climatiser des stades et de 

construire des structures pour 

les offrir aux pays défavorisés.     

Football : Formation à la Française, marché à 
l’Anglaise 

U n e  r é c e n t e  é t u d e 

"Démographie du Football 

2013" apporte des éléments 

surprenants.  

 

Pour être footballeur, mieux 

vaut être né en début d’an-

née car il ressort de cette étude 

que, comme les jeunes sont 

regroupés par année civile de 

naissance, les « recruteurs » 

ont un penchant affirmé pour 

les meilleurs, et à cet âge on est 

plus fort, comparativement, 

quand on est né en janvier 

plutôt qu’en décembre. 

 

Dans le cycle de formation, le 

niveau technique reste tou-

jours très apprécié mais les 

autres domaines régressent, 

dont la culture générale. 

Il y a moins de jeunes dans les 

centres de formation et ce se-

rait vrai dans la plupart des 

clubs. Les équipes premières 

feraient de moins en moins 

confiance à leur centre de for-

mation (- 6% de leurs effectifs). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le club qui a la plus petite tail-

le moyenne est étranger. Cette 

moyenne est précisément de 

177,74 cm et ce club est le FC 

Barcelone. Ce club est d’ail-

leurs celui où les joueurs res-

tent le plus longtemps (plus de 

5 ans).  

 

Côté français, la « plus petite » 

équipe est Lorient, la plus jeu-

ne est l’OGC Nice, la plus gran-

de et la plus âgée, le PSG.  

  

Enfin, les clubs anglais sont les 

plus friands de joueurs formés 

en France (et cela ne concerne 

pas que des français). Des An-

glais très actifs au dernier mer-

cato avec des arguments qui ne 

sont pas que des projets spor-

tifs ambitieux, nombre de fran-

çais ayant rejoint des clubs mal 

classés… Un club, Newcastle, 

organise même des « french 

days » avec distribution de 

bérets….  

« les clubs 

anglais sont les 

plus friands de 

joueurs formés 

en France » 
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L’assemblée générale élective du CDOS du Val de 
Marne 

lectivités qui financent le sport, 

sans oublier la DDICS qui re-

présente l’Etat. 

 

Le quorum a été atteint avec 43 

voix ce qui a permis de voter 

tous les rapports à l’unanimité. 

Les candidats et candidates au 

nouveau comité directeur, soit 

29 personnes, ont tous été  élus 

à bulletin secret selon les rè-

gles. 

 

Le comité directeur qui s’est 

réuni tout de suite après les 

élections, a désigné à l’unani-

mité Christian LOPES, prési-

dent sortant, pour un nouveau 

mandat. Ce dernier a exprimé 

le désir de voir rapidement une 

personne susceptible de le 

remplacer, même en cours de 

mandature. L’assemblée géné-

rale a confirmé à l’unanimité le 

vote du comité directeur. 

 

Vous trouverez ci-dessous la 

composition du bureau qui a 

été élu lundi 25 février: 

 LOPES Christian, Président 

 PONSON SACQUARD Pas-

cal-Pierre, Vice-président 

délégué 

 GIRARD Jean-Claude, Vice-

président 

 LEVERGER Yves, Secrétaire 

Elle s’est tenue le samedi 23 

février à la Maison des Syndi-

cats à Créteil, en présence de 

Daniel Guérin Vice-président 

du Conseil Général en charge 

des sports, et de Jean-Pierre 

Heno Maire-adjoint délégué au 

sport. Le directeur de la 

DDICS, Robert Simon était 

absent excusé pour raison de 

santé. 

 

L’intervention de Jean-Pierre 

Heno a porté sur l’attachement 

que la ville de Créteil porte au 

sport et aussi sur le CNDS dont 

la diminution pose de vrais 

problèmes au mouvement 

sportif que la ville continuera à 

soutenir sans baisse de crédits.  

 

De son côté Daniel Guérin a 

assuré que le Conseil Général 

poursuivra ses aides aux asso-

ciations en les maintenant au 

même niveau qu’en 2012. Il a 

annoncé la tenue d’Assises 

départementales du sport pour 

l’automne, initiative portée par 

le CDOS à sa demande dès le 

début de cette année. Bien 

entendu ces assises demande-

ront à être préparées en amont 

et diverses réunions seront 

initiées où tous les acteurs du 

mouvement sportif pourront 

s’exprimer, y compris les col-

Général 

 CELERIER Jacques, Secré-

taire Général-adjoint 

 LEGUY William, Trésorier 

Général 

 HEURTEFEU Jean-Paul,  

Trésorier Général-adjoint  

 FAVIER Martine, membre 

du bureau 

 

Trois nouveaux comités s’é-

taient portés candidats pour 

intégrer le CDOS : le récent 

comité de golf et le comité des 

clubs omnisports qui étaient 

représentés et ont été élus, et le 

comité du billard qui n’étant 

pas représenté, n’a pas pu être 

élu. Ce dernier devra, s’il le 

désire, représenter sa candida-

ture à la prochaine assemblée 

générale en 2014 .  

 

Une nouvelle grille des barè-

mes d’adhésion a été présentée 

et a été adoptée à l’unanimité.  

Il est à souligner que les barè-

mes n’avaient pas été révisés 

depuis plus de 20 années. 

 

Le traditionnel pot de l’amitié 

a clôturé cette matinée bien 

chargée qui a respecté les ho-

raires prévus. 

Parcours Sport-Santé 

Le président du CDOS et ses 

collaborateurs ont rencontré 

le directeur du Parc de Choisy

-le-Roi, Georges ANDRIANA-

SOLO, pour proposer la mise 

en place d’un parcours sport-

santé dans la prolongation de 

notre projet sur la santé par 

le sport. 

 

Cette thématique portée par 

l’Etat et les régions se doit de 

permettre un accès au grand 

public à des activités physi-

ques et sportives variées dont 

on se plait à reconnaitre les 

bienfaits pour un mieux être. 

 

Le CDOS a proposé de pré-

senter des projets qui puis-

sent sur le terrain avoir un 

véritable impact. Au demeu-

rant il convient que les pu-

blics puissent avoir un accueil 

à des jours réguliers et un 

suivi par un éducateur. Ainsi 

les personnes les plus éloi-

gnées d’activités physiques 

pourraient y trouver un nou-

vel attrait et une motivation. 

Il s’agit de tisser aussi du lien 

social entre les pratiquants et 

l’éducateur qui pourra per-

mettre à certaines personnes 

d’intégrer des associations 

sportives locales qui seront 

invitées à venir aussi réguliè-

rement sur le parc. 

 

Le directeur du parc est favo-

rable à cette approche portée 

par le CDOS, et des contacts 

sont en cours avec la ville de 

Choisy-le-Roi. D’un autre 

côté le président du Parc du 

Grand Godet, Daniel Guérin, 

serait aussi favorable à une 

mise en place de même natu-

re. 

 

Il convient de développer des 

synergies de proximité tant 

au niveau des publics que de 

l’éducateur qui serait en char-

ge de l’animation des par-

cours. 

William LEGUY 

Christian LOPES 

Yves LEVERGER 

Jacques CELERIER 

Jean-Pierre HENO 

Daniel GUERIN 

Evelyne  CIRIEGI 
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CDOS 94 

Les Echos 94  

Le CDOS était 
présent ... 

 Le 2  Février, à l’assem-

blée générale  du CD de la 

FSGT—W.Leguy 

 Le 8 Février à Saint-Maur : 

Soirée des Champions—

J.Célèrier , JC.Girard, 

A.Louvard 

 Le 9 Février à Ablon sur 

Seine : Inauguration du 

centre nautique—C.Lopès 

 Le 17 Février à Chenneviè-

res : Championnat dépar-

temental de Tir à l’Arc—

C.Lopès 

 Le 25 Février, à Créteil : 

Assemblée générale du CD 

de la Retraite Sportive—

C.Lopès 

 Le 27 Février, à Champi-

gny/Marne : Conseil d’Ad-

ministration du parc de 

détente et de loisirs du 

Tremblay—JC.Girard 

Courte visite de 
notre Ministre à 
Choisy le Roi 

C’est accompagné de Najad 

Valud-Belkachem, porte-

parole du gouvernement et 

Ministre des droits des fem-

mes, que notre Ministre est 

venue à la rencontre de l’As-

sociation Sportive féminine 

au stade de la Prairie. 

 

Les deux Ministres ont assis-

té à l’entrainement des joueu-

ses de football de l’associa-

tion. L’activité jogging a été 

également présentée ainsi 

que l’ensemble des autres 

activités. Le CDOS était re-

présenté par William Leguy 

qui avait répondu à l’invita-

tion de la DDICS. 

Changement de 

Préfet 

Pierre Dartout a appris son 

changement d’affectation le 

lendemain de la présentation 

de ses vœux à la préfecture. Il 

ne sera donc resté qu’un tout 

petit peu plus de deux ans en 

poste. Il nous a quitté sur une 

promotion de préfet de ré-

gion en Champagne-Ardenne. 

 

Son remplaçant, Thierry Le-

leu, connait bien la fonction 

publique, même s’il arrive du 

secteur privé. En effet Thierry 

Leleu a été conseiller techni-

que de Jean-Pierre Chevène-

ment lorsque celui-ci était 

Ministre de la défense, avant 

de devenir directeur-adjoint 

du cabinet du directeur géné-

ral de la police nationale en-

tre 1999 et 2002. 

Inauguration du 
centre nautique 
d’Ablon-sur-Seine 

Ce bâtiment qui a fière allure, 

a été inauguré le samedi 9 

février. Il va permettre de 

regrouper deux activités nau-

tiques : l’aviron et la voile. 

C’est Alain Poher qui a été à 

l’origine du premier centre à l 

‘emplacement actuel, et du 

Cercle de Voile d’Ablon qui 

existe toujours et dont les 

membres naviguent sur d’au-

tres eaux. 

 

Le projet a fait l’objet d’un 

dossier complet qui a été fi-

nancé par la ville, et auquel le 

CNDS a apporté sa contribu-

tion avec le soutien du CDOS. 

Gymnastique 

rythmique 

artistique 

L’école de Choisy-le-Roi du 

conservatoire des Arts est en 

plein essor. L’année scolaire 

2011/2012 s’est terminée sur 

un effectif de 75 gymnastes et 

danseuses qui se sont entrai-

nés régulièrement pour le 

plaisir de l’art et du sport. 

 

Une jolie progression qui 

augure bien de la saison 

2012/2013. Toutes nos félici-

tions à toute l’équipe et à son 

professeur Patricia Le Jean. 

Conférences sur la 
préparation 
physique 

L’Avenir Sportif d’Orly et la 

Ligue du Val-de-Marne de 

karaté organisent  en parte-

nariat avec le CG 94, deux 

conférences au mois de mars. 

La première aura lieu le 20 

mars, de 9h à 12h à Orly, sur 

le thème de la préparation 

physique de l’enfance au 3è-

me âge sous l’angle des cinq 

qualités physiques (force, 

coordination, souplesse, vi-

tesse et endurance) avec 

Thierry Maquet comme inter-

venant. La seconde se dérou-

CNDS 2013 

N'oubliez pas que la date li-

mite pour le dépôt de vos 

dossier CNDS est  le 29 mars. 

 

Si vous avez fait une deman-

de en ligne : sauvegardez 

votre fichier, garder un exem-

plaire pour vous, et envoyez 

une  copie soit à votre comité 

départemental si vous en avez 

un, soit au CDOS si vous 

n'avez pas de Comité 

Si vous avez fait une deman-

de papier : envoyez un exem-

plaire vers la DDICS et un 

exemplaire vers votre comité 

départemental ou au CDOS si 

vous n'avez pas de Comité. 

 

Tous les informations sont 

sur le site du CDOS : 

www.cdos94.org 

Madame le Maire a tenu a 

remercié le CDOS en la per-

sonne de Christian LOPES, 

pour avoir contribué à l’aide 

du CNDS . On ne peut que se 

réjouir que la ville d’Ablon et 

ses habitants puissent avoir 

un tél équipement dans notre 

département. 

lera au STAPS de Créteil le 27 

mars, à partir de 18h30, et 

portera sur la vitesse.  

 

L’entrée est gratuite mais 

vous devrez vous inscrire  

avant le 15 mars pour y parti-

ciper. Vous trouverez le bulle-

tin d’inscription sur notre site 

www.cdos94.org, rubrique 

« Sport-Santé », section 

« Participez à un événe-

ment ». 

 

Renseignements: ASO 

09.54.50.37.73 

avenirsportifdorly@free.fr 

Ou Ligue du Karaté 

01.49.81.91.65 

contact@ligue-94-karate.com 


